

2022/11/30 全校集会～2組集合～

2組が集まって「かもめ集会」が始まりました。

▽最初は4年生ガラシャチームによる「鳴子おどり」の披露です。



▽2年生「さつまいも」の学習について発表。辻農園さんで掘ったさつまいものことや、お家でおいしい料理にしてたくさん食べたこと、国語科で学習したさつまいもの育て方などを伝えました。





▽1年生「サラダでげんき」

お友達と息を合わせてせりふを言う姿がとてもかわいらしい1年生。体育館でも全校にしっかりと届くはきはきした声や見事な歌と振り付けでした。





▽感想交流

「どの発表も素晴らしかった」「1年生の練習の音が校内で聞こえてきていたけど、今日はその成果がしっかり出た上手な発表でした」など、代表者が感想を伝えました。



集会の準備、進

行は集会委員が行っています。スムーズかつ聞き手を惹きつける司会や挨拶でした。



2022/11/30 全校集会～1組集合～

全校集会を行いました。感染防止にも留意し、1組、2組分かれての発表です。
事前に準備、練習をしてきた集会委員進行のもと、学年の発表が行われました。



▽4年生「鳴子おどり」

ガラシャ祭りでの披露が雨でかなわなかった4年生のガラシャチームが全校の前で踊りました。切れのある見事な踊りでした。



▽2年生「さつまいも」の発表。秋の校外学習や国語科で学んだことをもとに発表しました。



▽1年生「サラダでげんき」の発表。「聞きやすい大きな声でみんなに届けます」の挨拶のとおり、はきはきとしたセリフとかわいい振り付け、歌で全校生を楽しませました。





1年生の入場を心配そうに見つめたり、発表が始まると、にこにこしたり、一緒に手振りをしたりする6年生の姿がありました。6年生たちは、1年生のときにこの「サラダでげんき」を全校集会で披露しています。「懐かしかった〜」と6年生。1年生のことを自分のことのように見守る姿に、6年生と1年生が温めてきたペアの関係が伝わってきました。

▽1年生の振り付けと歌に合わせてみんなの手も動きました。



▽感想交流の時間



2022/11/30 [今日の給食 1130](#)

[本日の給食 1130.pdf](#)

2022/11/30 [給食だより・献立表 12月号を掲載しました。](#)

給食だより・献立表 12月号を掲載しました。

「メニュー」⇒「給食だより・献立表」⇒「4.12 給食だより」・「4.12 献立表」をご覧ください。

2022/11/29 [たんぼぼ学級「12月のめあて」](#)

毎月のめあてを決めて取り組んでいるたんぼぼ学級の子どもたち。季節に合わせた素敵な飾りも一緒に作っています。

それぞれが作ったサンタの表情もそれぞれ個性があって、みんなで見せ合って楽しんでいました。今年最後のめあてになりますね。





2022/11/29 中学校 AET 来校「外国語活動」

担任の先生と AET の先生、そして、今日は中学校 AET の先生も来られての外国語活動の時間です。

3年生では、「What ○○do you like?」を使って、好きな果物やスポーツ、季節などについて先生に尋ねました。



1年生では、英語での動物に言い方について学び、先生とのゲームを楽しみました。



外国語活動の時間はどの学級も積極的に声を出し、活動を楽しんでいます。

2022/11/28 4年生 グリーンカーテン表彰式

4年生が育てたゴーヤが長岡京市緑の協会主催の「第7回長岡京市グリーンカーテンコンテスト」の優秀賞に選ばれました。今日は、副賞のタオル、パンジーなどを受け取りました。

「立派や美しいグリーンカーテンでした」とお言葉をいただきました。





植物を育てることを通して、緑の大切さ、環境保全への意識も育っていくことと思います。4年生の皆さん、おめでとう。

2022/11/28 4年生 防災学習第2弾

地域コミュニティ協議会、長岡京市役所防災・安全推進室の皆様にお世話になり、防災学習を行いました。今日は、地域コミュニティ協議会の方から、防災学習の大切さについてお話いただいた後、備蓄倉庫の説明・見学やマンホールトイレの設置、段ボールベットの組み立て、防砂スリッパ作りを行いました。



▽備蓄倉庫にはどのようなものが保管されているのか見せていただきました。



▽説明書を見ながら、試行錯誤して自分たちで組み立てました。





▽次々と手早く段ボールを組み立てていきました。

「床で寝るよりも寝られる！」と、出来上がったベッドに感動していました。





▽最後は新聞紙を使ったスリッパの作り方を教えていただきました。災害のときに足を怪我しないために履物は重要です。



▽出来上がり



地域コミュニティ協議会、市役所の皆さま、お忙しい中、机の上では学べない、貴重な体験の時間をつくっていただき、ありがとうございます。活動できることがあることを今日の学習で体感できました。

2022/11/28 [今日の給食 1128](#)

[本日の給食 1128.pdf](#)

2022/11/24 [4年生「防災学習第1弾」](#)

昨年度に引き続き、長岡京市社会福祉協議会の吉岡祐一様をお迎えし「今やろう！すぐやろう！みんなのできる災害への備え」と題して、電気、ガス、水がなくなるとどうなるのか？

子どもたちはたくさん想像力を膨らませて発表していました。災害が起こるとどうなるのか、想像することも「防災」の一つであり、大切なことだと思います。





今日の授業でも、災害に対して、「想像力をもつ」ことの大切さを学ぶことができました。

4年生はこの後も吉岡先生との授業を行ったり、長岡京市や地域コミュニティ協議会の皆様にお世話になったりしながら、防災学習を

2022/11/24 ペア読書スタート

読書週間にあわせ、兄弟学年による「ペア読書」の取組が始まりました。今日は3年生と5年生のペアです。休み時間にはペアになっ
くしんひろばも読書スペースとして大人気です。

本を指さしながら質問したり、笑いあったりする姿もありました。すっかり定着した本校のペア読書の風景です。





次は、12月8日に1年生と6年生ペアがでおこないます。

2022/11/24 おはよう長法寺「駅伝結果報告」

今日の「おはよう長法寺」は、駅伝結果の報告です。準優勝のカップや賞状、区間賞の賞状などとともに、駅伝選手8名は立派にそれぞれの走れました」「支えてくださった先生、放送で励ましてくれた5年生、壮行会を開いてくれた6年生、ありがとうございました」など、精





毎日の積み重ねと努力、そして、仲間や家族、地域の方の支えのもと立派に力を出し切ることができました。たくさんの応援と励まし

2022/11/24 今日の給食 1124

[本日の給食 1124.pdf](#)

本日11月24日は「和食の日」です。



給食でも和食のよさや、だしのうま味を味わえるメニューが登場しました。
すまし汁はいつもとはちがい「かつお節」と「こんぶ」2種類でだしをとっています。
うま味たっぷりの「すまし汁」を味わっていただきました。



お昼の放送では健康委員の子どもたちが、「和食のすばらしさ」や「今日の給食の特徴」について紹介してくれました。



2022/11/22 第33回乙訓地方小学生駅伝大会

準優勝！！これが本校150年目の6年生が残した駅伝大会の結果です。本当に素晴らしい結果を残してくれました。

▽念入りに準備をしてレースに臨みました。



▽レースが始まると拮抗した場面もあり、選手たちは6年生みんなの思いを力に変えて、一生懸命な走りを見せてくれました。1走がりみしました。しかも6区間中、3区間で区間賞受賞という輝かしい結果も打ち出しました。



▽選手たち一人一人のこれまでの努力と頑張りと粘りの姿勢に大きな拍手を送ります。
駅伝練習に励む選手たちを応援していただいた保護者、地域の皆様に御礼申し上げます。



3年ぶりの乙訓駅伝。
コースは今年度から京都府立洛西浄化センター公園・球戯場・芝生球技場周回コースで実施でした。

2022/11/22 2年生 生活科・図工科

2年生は生活科の学習で動くおもちゃづくりをしています。どうやったらうまくおもちゃが動くのか、材料を工夫したり、坂の作り方を試みます。この紙の中は大きな電池が入っていますが、紙に厚みがないとだめだったり、セロテープで止めるよりホッチキスがよかったりと、



うまく転がるととてもおもしろい動きをします。



図工科では、ボードゲームを作り始めました。最初にどんな作品にしたいのか設計図をかきました。みんな黙々と、真剣に取り組んでいました。







2022/11/22 1年生「サラダでげんき」体育館練習

全校集会に向けた体育館練習の日です。1組、2組で別れて発表するので、お互いに発表の様子を見合いました。国語の時間に学習した作品を歌やせりふで表現するのが楽しいです。1年生たち、みんながんばっています。当日は、上級生のみんなを楽しませてくださいね。





2022/11/22 子ども読書本のしおりコンテスト表彰式

読んだ本について、印象に残った場面をしおりに表現する「子ども読書本のしおりコンテスト」の表彰状が届きました。「ココロ屋」「冬の星座」など、物語や図鑑を読んで絵と文で表現した作品が賞に輝きました。

校長先生から、「これからもたくさんの本を読んでくださいね」という声掛けとともに賞状を手渡してもらいました。



本校では図書館教育の研究が始まってから毎年「子ども読書本のしおりコンテスト」への参加をしています。本を読むだけでなく、そこで得た感動や思いをいろいろな形で表現できることを大切にしています。

2022/11/22 今日の給食 1122

[本日の給食 1122.pdf](#)

2022/11/21 5年生 社会見学

本日5年生は社会見学でKBS京都と京都新聞社へ行きました。KBS京都では、体験をメインにしながら、放送に携わる仕事の学習をしました。テレビの場面切り替えを試してみたり、ラジオでは実際に話してみたり、機械に触れてみたりすることができました。熱心に担当の方のお話を聞いて取り組むことができました。







京都新聞社では、取材、編集、印刷、配達の流れがあることと、その中でも特に編集について学習しました。子どもたちは編集部の方々が隅々まで写真や文章をチェックし、緊張感をもって仕事をされている報道の場を肌で感じることができました。





久しぶりの校外学習、とても楽しい学びの時間でした。



2022/11/21 校内算数科計画

本校の重点研究の取組の一つとして「算数に関する量感をとらえる取組」をスタートしました。体験的な活動の中で算数のおもしろさに触れながら、量感についての感覚を高めることをねらいとしています。

今日は、1・6年生の1組ペアが、1kgの重さを体験しました。







小中連携の一環として、長岡中学校の先生方が授業参観に来校されました。今日は4年生、6年生の授業の様子を見ていただきました。







「めあてがしっかりと子どもたちのものになっている」「周到に計画されている授業」など、授業についての感想をいただきました。

2022/11/21 6年 駅伝大会壮行会!

明日は3年ぶりに開催される「乙訓地方小学生駅伝大会」です。学校代表として8名の児童が出場します。選手を支えるサポートメンバーでもある6年生児童たちが企画し、壮行会を行いました。8名の選手にとってはサプライズの出来事です。選手たち一人一人に、6年生児童からの寄せ書きと「勝」の刺繍を入れた鉢巻きを手渡し、力強い言葉をかけました。



円陣を組んで、明日の力走に向けて気合いを入れました。



学校での最後の練習です。お互いに声をかけあい、はげましあい、笑顔が生まれる姿にチームとしての繋がりをつくってきたことが伝わってきました。



明日は、周りの人への感謝を胸に、今までの努力を出し切り、全力で走り切ってください！”走った距離は裏切らない！”



2022/11/21 [今日の給食 1121](#)

[本日の給食 1121.pdf](#)

2022/11/19 [祝！ 創立 150 周年記念式典](#)

明治5年7月の本校創立から150年の月日が流れ、11月19日、本校創立150周年記念式典を開催いたしました。素晴らしい秋晴れのもとでの開催です。

【式典第1部】

4～6年生は凛とした姿で式に臨みます。1～3年生はオンラインで式に参加しました。



▽実行委員長式辞

今日に至るまで、地域と学校、PTAが一丸となり進めてきたたくさんの事業の紹介と感謝の言葉を述べられました。



▽学校長挨拶

これまで本校の教育を御支援くださった皆様への感謝とともに、日々の教育活動で地元の各種団体等と連携・協働しながら学校教育目標を具現化していること、これからも予測困難な時代の中で人生と社会を切り開く人間を育てていく決意を述べました。



▽御来賓の方々より、御祝辞をいただきました。
長岡京市長様



長岡京市議会議長様



▽記念品贈呈 創立 150 周年事業実行員会より本校へ記念品をいただきました。御厚情に感謝し、大切にいたします。



▽児童代表の言葉



▽6年生児童が制作したスライドショーを披露しました。機器操作も児童がすべて行いました。タブレット端末導入により児童が身につけた力でもあります。





▽150周年という記念すべき年に最高学年でいられることの喜びと、「楽信」の思いを繋いでいく決意を述べました。



▽代表の言葉を見守る在校生も同じ思いです。



▽御臨席いただきました多数の御来賓の皆様からも、本校児童が式の臨む姿や発表の様子にお褒めの言葉をいただきました。ありがとうございました。



最後は本校 150 周年の歴史を語る記念映像が流れ、会場が温かな拍手で包まれる中、式典を終了しました。

【第2部 150th アニバーサリーの集い】

全校児童が集まってお祝いします。第1部に続いて御来賓の方々も御覧ください。



▽1年生「お祝いフラフープダンス」



▽2年生「お祝いダンス」



▽3年生「長法寺小学校の好きな場所」



▽4年生「150年前について～長法寺小学校ができたころ～」



▽5年生「老人会との交流を通して」



▽6年生「長岡京音頭」





6年生の声掛けのもと、御来賓、実行委員会、そして、全校児童で長岡京音頭を楽しみました。



▽タイムカプセルに夢を入れて披露しよう。



実行委員長をはじめ、多くの実行委員の皆様、今日の日までたくさんの取組や準備を進めていただき、本当にありがとうございました。



2022/11/18 5年生 家庭科「ミシンでソーイング」

ミシンを使ってエプロンを製作しています。折り目から脱線せずにミシンで縫い続けるのは緊張する様子ですが、丁寧に進めています。アイロンがけにもチャレンジです。





▽本の感想やおすすめポイントを書く「読書の木」の取組も各学級で始まっています。



2022/11/18 今日の給食 1118

[本日の給食 1118.pdf](#)

2022/11/17 1年生 秋みつけ

生活科の学習で長岡天満宮へ「秋みつけ」に出かけました。気持ちのいい秋晴れのもとでの校外学習です。どんぐりや色づいた葉など、たくさんの秋を見つけました。壁飾りなどに使うので、足りない材料はないかもシミュレーションしながら集めている1年生でした。





2022/11/17 創立 150 周年記念式典に向けて

19日の創立記念式典に向けて、今日は、5、6年生が会場準備を行いました。創立記念実行委員会やPTAの皆様にもたくさんお集まりいただき、一緒に掃除や準備を行っていただきました。

1時間の準備時間でしたが、隅々まで一生懸命に掃除をしたり、率先して仕事を見つけて動いたりする姿が本当に頼もしい5、6年生でした。







お手伝いいただいた実行委員会、PTAの皆様、お忙しい中、本当にありがとうございました。

2022/11/17 [今日の給食 1117](#)

[本日の給食 1117.pdf](#)

2022/11/16 [1年生「サラダでげんき」](#)

国語で学習している「サラダでげんき」の音読劇の練習が始まりました。11月30日の全校集会で1年生が発表をする予定です。おかあさんを元気にするためにがんばるりっちゃんの様子を歌やせりふ、ふりつけで表現するとてもかわいい劇です。



3年生、4年生ともに、今日の道徳の時間には、「なかまを大切にすることとは」や「わけへだてなく」といった公正、公平をテーマに学習しました。

▽3年生は、「同じ仲間だからみんなで一緒に楽しまない」とみんなの運動会にならない」と、仲間を大切にすることについて考えました。





▽4年生は、「いじりであろうがいじめであろうが、相手の心を勝手に判断してはいけない」と、相手を大切にする心について考えました。





1週間に1回の道徳の時間ですが、お話を読んで考えたこと、感じたことを伝えあい、考えあう時間となっています。

2022/11/16 今日の給食 1116

[本日の給食 1116.pdf](#)

2022/11/15 4年生「知的好奇心をくすぐる授業」

京都大学理学研究科地球物理学教室の教授をお招きし、「知的好奇心をくすぐる体験授業」を行いました。テーマは「デジタル立体地球儀を使った地震授業」です。4年生は総合的な学習の時間で防災について学びます。今回はその防災学習の一環として地震のしくみを知り、今後の学習に生かすことをねらいとしています。

体育館に用意された大きな立体地球儀に児童は驚嘆していました。地震や津波が起きるしくみや日本の地形の特徴など、難しそうな話もありましたが、児童は興味をもって聞いていました。

実際に断層を作る実験も行い、食い入るように見ている顔が印象的でした。







△授業の最後には子どもたちからたくさんの感想を伝え、しっかりと理解し自分の言葉で考えを表現できる力に驚きました。まさに、知的好奇心をくすぐられる授業だったと思います。京都大学の先生方からも、お褒めの言葉をいただきました。



△最後は大きな地球儀を触らせてもらい、みんな大興奮でした。

2022/11/15 記念式典に向けて その2

昼休みは、記念式典第2部「アニバーサリーの集い」の代表発表者が集まり、練習を行いました。初めて、6年生実行委員の司会に合わせて進行了ました。それぞれの学年が学習したことをもとに、踊りや長法寺小の歴史などを発表します。







当日は、みんなで創立を祝って楽しむ時間したいと思います。

2022/11/14 創立 150 周年記念式典に向けて

いよいよ 19 日の創立 150 周年記念式典が近づいてきました。学校では、様々な取組が大詰めを迎えています。▽6 年生が創立記念式典に向けて「マスコットキャラクターを見つけ出せ！」のイベントを企画しました。6 年生児童が考えた 29 個の創立記念のマスコットキャラクターたちが校内のいろんなところに隠れています。それを見つけ出していくイベントです。休み時間にキャラクターを見つけだし、低学年はシルエット図に書き込み、高学年はタブレットで写真をとっていきました。







▽アニバーサリーの集いに向けて、各学年の代表者の練習も完成に近づいています。





▽らくしんひろばの花壇には、地域の皆様と美化委員が植えた花がきれいに並びました。お力を貸していただいた地域の皆様、本当にありがとうございました。





2022/11/14 今日の給食 1114

[本日の給食 1114.pdf](#)

2022/11/11 4年生「京のエジソンプログラム」

(株)堀場製作所の皆様をお招きし、「はかる」と「わかる」～私たちの暮らしを支える「はかる」技術～と題して、放射温度計を使った実験やグループワークをしました。

放射温度計は-50度から500度まではかることができ、離れたものの温度もはかることができます。実際に、カイロや離れた校舎の壁など思い思いに気になる部分をはかりました。





▽曇っている日は、雲の温度をはかることもできるそうです。



2022/11/11 今日の給食 1111

[本日の給食 1111.pdf](#)

2022/11/10 5、6年生「江戸糸あやつり人形」

子どもたちが優れた舞台芸術を鑑賞する機会を得ることで、芸術鑑賞能力の向上などにつなげることを目的にした、文化庁による「文化芸術による子ども育成総合事業」を行いました。劇団結城座による「江戸糸あやつり人形」を5、6年生が鑑賞しました。

体育館に集まった子どもたちは、いつもと違う体育館の雰囲気これから始まる演目への期待が高まります。

最初に人形の動かし方を教えていただきました。細やかな人形の動きに子どもたちは驚いたり、笑ったり、いくつもの糸でまるで生きているかのように動く人形に魅せられていました。





「重たい人形を、セリフを言いながら自由に操ってすごい」「社会で学習している江戸の文化に触れることができうれしい」「びっくりしたけどおもしろかった」と見終わった子どもたちは、興奮しながら教えてくれました。

2022/11/10 創立 150 周年事業 植樹式

創立 150 周年を記念して京都乙訓ロータリークラブ様よりハナミズキ、レモンの木を贈呈していただきました。今日は、その植樹式を行い、京都乙訓ロータリークラブ会長をはじめロータリークラブの皆様や 150 周年実行委員会の皆様にお越しいたごき、6 年生代表児童と共に、お祝いをすることができました。





いただいた木々が本校児童を優しく見守り、共に成長していくことが楽しみです。大切に育てていきます。



2022/11/10 [今日の給食 1110](#)

[本日の給食 1110.pdf](#)

2022/11/09 [祝 150 周年 福士加代子さん特別授業](#)

京都府の「京のスポーツ夢バンク」事業、そして、本校 150 周年を記念して、陸上女子長距離で五輪に 4 大会連続出場された福士加代子さんをお招きしました。

全校児童に向けた講演会では、児童の質問にたくさん答えていただきながら、陸上の楽しさ、笑顔の秘密、夢をかなえるための気持ちの持ち方などを笑いっぱいのエピソードを交えてお話しくださいました。



▽「どうしたら早く走れますか？」の質問に、実際に走っていただきました。その見事な走りに拍手喝采でした。



「〇〇になりたい」だけでなく、「夢のさらにその先へ。夢をかなえたあとの自分をイメージすると、今の自分に磨きがかかるよ」と教えていただきました。



5年生、6年生にはそれぞれ体育の指導に入っていただき、股関節を広げる動きを取り入れた練習や、しっかりと体重を乗せて走る練習など、楽しみながら教えていただきました。終始笑顔で接し、たくさんほめて、盛り上げてくださる福士さんに、児童もすっかり親しんでいました。







福土さんのエネルギーあふれる姿に、勇気や希望をいただきました。ありがとうございました。

2022/11/08 4年生 ガラシャ祭に向けて

11月13日はガラシャ祭の日です。4年生は3年ぶりに鳴子踊りで参加します。当日、出場するメンバーで休み時間を使って練習に励んでいます。



当日は、長法寺小の代表として、息の合ったかっこいい姿を楽しみにしています。
(後方の横断幕は明日の「福士加代子さん」の特別授業に向けたものです。)

2022/11/08 今日の給食 1108

[本日の給食 1108.pdf](#)

2022/11/07 3年生 ポッチャ体験

国語科でパラリンピックについて勉強している3年生。実際にパラリンピックの正式種目である「ボッチャ」というスポーツを体験しました。

「おもしろいけど、強く投げすぎてもだめだし、弱くてもだめだし、むずかしい」と教えてくれました。





すべての人が一緒に楽しめるスポーツがあることを知り、実際に楽しむことができました。

2022/11/07 1年生がんばっています☆

19日の150周年創立記念式典、アニバーサリーの集いに向けて、1年生の練習が始まっています。1年生は「お祝いダンス」と題し、フラフープのダンスを披露します。代表者は休み時間を使って、発表内容の確認をしました。



生活科では、ビオラの花とチューリップの球根を植えました。「春になったら咲くよ」「家でもチューリップうえたよ」と教えてくれました。「新しい1年生が入学する所にさくね」というと、びっくりした顔をしていました。



体育では長縄にチャレンジ。3学期には全校で行う「大縄大会」も予定しています。先生に教えてもらったとおりにすると、ひっかからずに上手に跳べました！いっぱい練習してタイミングよく入れるようになろうね。



2022/11/04 4年生「社会見学」

気持ちのよい秋晴れのもと、4年生が社会見学に行きました。社会科の「きょう土の伝統・文化と先人たち」の学習と関連し、疎水記念館、南禅寺の水路閣などを見学しました。





疎水ができた歴史や、当時は大規模な工事を手作業で進めていたことに、驚きや感動を抱いていました。この学びを生かして今後の学習を進めていきます。



2022/11/04 [今日の給食 1104](#)

[本日の給食 1104.pdf](#)

2022/11/02 [今日の給食 1102](#)

[本日の給食 1102.pdf](#)

2022/11/02 [たんぼぼ学級 スイートポテト](#)

学級園で育てたさつまいもをたくさん収穫することができました。今日は、生活単元の学習で、みんなでスイートポテト作りです。調理室は甘いいいにおいでいっぱい。調理から片付けまでみんなよく取り組みました。「楽しい！」とにっこり笑顔で教えてくれました。自分たちが育てたさつまいもでおいしいものが作れるのは、うれしいですね。





2022/11/02 [授業参観を行いました](#)

2学期の授業参観を行いました。今回の参観は、12月の人権週間もふまえ、全学年必ず道徳の授業とその他の教科の学習を公開しました。子どもたちは、久しぶりに教室の様子をお家の方に見ていただくということで、いつも以上に張り切っていたり、恥ずかしがったりしていましたが、一生懸命学ぶ姿を見ていただけたと思います。

▽1年生



▽2年生



▽3年生



▽4年生



▽5年生



▽6年生



▽たんぽぽ学級





また、学校運営協議会委員の方々にもお越しいただき、子どもたちの様子をじっくりと見ていただきました。子どもたちの発言や多様な考え方に感心されていました。



2022/11/01 2年生 図工「みんなでオン・ステージ」

図工では製作が始まりました。箱を組み立てて、太さの違う輪ゴムをつけて弦楽器を作ります。思い思いに飾り付けをして、楽しい楽器を仕上げます。事前にどんな飾り付けをするのか、しっかりイメージをつくって始めました。





「自分の出身の市のほうが、ゆったりしている」と主張する二人の先生のやり取りを聞いて「ゆったりしている市は
いったいどっち？」という疑問が生まれてきました。「面積が知りたい!」「1あたりの大きさをそろえる!」と、必要
な情報や、1あたり量をそろえれば比べられることがよく理解できていて、早速計算が始まりました。







いろいろな市の人口密度を予想し、実際に計算してみると、、、予想外な結果も。人口密度や燃費など、1あたりに着目して比べることを楽しみました。

今日は校内の研究授業として教職員の参観も行いました。